

**Zeitschrift:** Pionier: Organ der schweizerischen permanenten Schulausstellung in Bern

**Herausgeber:** Schweizerische Permanente Schulausstellung (Bern)

**Band:** 35 (1914)

**Heft:** 12

**Vereinsnachrichten:** Einladung zum Abonnement

**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 01.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# PIONIER

Organ

der schweiz. permanenten Schulausstellung in Bern.

---

**XXXV. Jahrgang.      № 12.      Bern, 24. Dezember 1914.**

Erscheint jeden Monat.

---

**Preis pro Jahr:** Fr. 2 (franko), durch die Post bestellt 10 Cts. mehr.

**Anzeigen:** per Zeile 20 Rp.

---

**Inhalt:** Einladung zum Abonnement. — Heimatkunde. — Literatur. — Neue Zusendungen.

---

**Die Schulausstellung ist geschlossen  
vom 1. Januar bis Montag 11. Januar 1915.**

---

## **Einladung zum Abonnement.**

Der «Pionier» wird pro 1915 seinen XXXVI. Jahrgang antreten und im Dienste der Schulausstellung wie bis dahin Schulfreunde, Behörden und Lehrerschaft mit der Anstalt in guten Beziehungen erhalten. Trotz der schweren Zeit darf das Interesse für die Schule nicht erschlaffen. Die Schule ist in den Unglücksjahren im Anfang des vorigen Jahrhunderts verjüngt aus dem Kampfe hervorgegangen als Organ für die Erlösung des Vaterlandes aus grosser Not. Stets müssen wir an der Verbesserung ihrer Hilfsmittel arbeiten, damit sie ihre Aufgabe erfüllen kann. Eine Hauptaufgabe der Schule ist die Pflege vaterländischer Gesinnung durch den Unterricht in der Geschichte unserer Heimat. Dies wird nicht erreicht durch schöne Phrasen, sondern durch Sachkenntnis. Wie bisher werden im «Pionier» Arbeiten über «Heimatkunde» erscheinen.

Wir wünschen unsern Freunden, Mitarbeitern und Abonnenten ein glückliches Neujahr und empfehlen den neuen Jahrgang bestens.

Die Redaktion.